

Ecole bleue

Concept :

Les Écoles Bleues, concept développé par l'IRHA, a été testé avec succès depuis 2005 dans plus de 14 pays. Ce concept consiste à sécuriser la ressource au niveau des écoles. A ce titre, les toits des bâtiments scolaires deviennent surface de collecte pour récupérer l'eau de pluie, la stocker et la mettre à disposition des élèves. L'école bleue dépasse le strict concept du WASH*, en proposant un programme intégré d'éducation et de sensibilisation à l'environnement, afin d'améliorer durablement les conditions sanitaires et d'éducation dans les écoles en mettant à l'honneur la gestion de l'eau de pluie.

*WASH - Eau, assainissement et hygiène (EAH)

Objectifs :

- Contribuer à améliorer l'accès à l'eau potable et les conditions d'hygiène dans les écoles
- Promouvoir l'éducation environnementale et sensibiliser les enfants et la communauté sur le lien entre l'eau et la préservation de l'environnement.



Méthode :

- Infrastructure de collecte d'eau de pluie depuis les toits des bâtiments scolaires : collecte, stockage, rétention, infiltration
- Comité de gestion participatif intégrant les parents, les autorités, le staff et les élèves
- De manière visuelle et ludique, les élèves sont sensibilisés aux pratiques Eau Assainissement Hygiène ainsi que ceux du cycle de l'eau, l'agroécologie, ou la valorisation et le recyclage des déchets.
- Jardin école : Les élèves pratiquent la gestion des terres et de l'eau grâce au jardin potager, compost, bio pesticide, et autres pratiques environnementales dans la cour d'école et ses environs
- Sensibilisation à long terme via des fresques murales
- Campagne de reforestation dans l'école et ses environs

